



**INFORME AL SENADO ACADÉMICO
DEL RECTOR INTERINO, DR. LUIS A. FERRAO
JUEVES, 21 DE MARZO DE 2019**

Presentación ante la Middle States Commission on Higher Education (MSCHE)

El pasado jueves 14 de marzo comparecimos ante los 29 comisionados de la Middle States Commission on Higher Education (MSCHE), esto como parte del proceso de Show Cause en que se encuentra nuestro Recinto. La solicitud para comparecer la habíamos formulado con anterioridad, y en representación del Recinto de Río Piedras acudimos la Decana interina de Asuntos Académicos, Prof. Leticia Fernández, la Decana interina de Administración, Sra. Aurora Sotográs, la mediadora "liaison" de nuestro recinto con la MSCHE, Dra. Sonia Balet, el Director interino de la Oficina de Finanzas y de Presupuesto, Sr. Wilson Crespo, y la Analista de Presupuesto Sra. Zulyn Rodríguez. Ese día (14 de marzo) también se nos unió el Sr. Presidente, Dr. Jorge Haddock, quien estuvo a nuestro lado durante la presentación y en la sesión de preguntas y respuestas.

El equipo se conformó sobre la base de las experiencias que habíamos tenido en nuestra última reunión con el "Visiting Team" de la MSCHE el 4 y 5 de febrero, y las sugerencias que nos habían dado los asesores para tratar de cubrir todos los posibles ángulos y cuestiones que pudieran surgir.

En mi caso, la preparación de mi presentación oral la inicié con dos semanas de anticipación, y tuvimos varias sesiones de práctica previa al viaje oficial. Una vez en Philadelphia, también sostuvimos varias reuniones preparatorias previas a la presentación oficial.

La audiencia tuvo lugar en un amplio salón del Hotel The Inn at Penn. El nuestro fue el último de los 11 recintos en comparecer a estas audiencias, que se habían iniciado el día anterior (13 de marzo) con una presentación del Sr. Presidente Dr. Jorge Haddock. Entramos al Salón de audiencias a las 2:30 pm y terminamos a las 3:39pm. Mi presentación oral tomó unos 15 minutos, y la misma estuvo acompañada por un "slide-show" de unos 3 minutos. El resto del tiempo se fue en la sesión de preguntas y respuestas. Nos formularon unas 9 preguntas, mayormente sobre finanzas, presupuesto y los estados auditados. Las reglas establecidas no permitían grabar, ni fotografiar nada; sólo un taquígrafo oficial llevaba el récord de la reunión. Les incluyo copia de mi presentación oral ante los Comisionados de la MSCHE. Aprovecho para agradecer a las directoras de los departamentos de Inglés de la Facultad de Estudios Generales, Dra.

Brenda Cámara, y de la Facultad de Humanidades, Dra. Vicente, quienes colaboraron en la preparación de mi presentación oral.

Proceso de reestructuración en el área de finanzas y entrega de información para las auditorías

Las siguientes son algunas de las medidas tomadas por nuestra administración para garantizar la entrega a tiempo de toda la información requerida por Universidad de Puerto Rico (Administración Central) para el estado financiero y el "single audit FY18": Se reforzó el área de finanzas mediante el traslado de unos 10 empleados que estaban destacados en otras áreas, y se reclutó a personal retirado con experiencia en cierres y conocimiento de nuestros sistemas financieros; se autorizó el pago de horas extras, se extendió la jornada de trabajo hasta las 6:30 pm, y los sábados hasta las 3 pm, y se suspendieron vacaciones para empleados claves en este proceso; se estableció un estricto calendario de 6 páginas para cumplir con todas las fechas de entrega de registros financieros y de datos del cierre de libros del FY18 y el FY19. Estas medidas, junto a otras que estamos contemplando y poniendo en acción, deben garantizar la entrega a tiempo de todos los requerimientos de los auditores externos y posicionar al Recinto para la eventualidad de que podamos realizar nuestras propias auditorías. De continuar como vamos, al 30 de abril, se habrán entregado 3 estados financieros auditados y "single audits" en menos de un año y 9 meses. Como en ocasiones anteriores, hemos destacado a la Decana Leticia Fernández CPA al RCM para colaborar con nuestros colegas de allí en el arduo proceso de producción de la documentación requerida. Aprovecho para agradecer a la Decana Fernández su espíritu colaborativo, al igual que agradezco a la Decana de Administración, Aurora Sotográs, y a los directivos y el personal de las oficinas de Finanzas, Presupuesto y del DEGI que han puesto manos a la obra para agilizar y encaminar adecuadamente nuestro proceso de entrega de los estados auditados.

Solicitudes de admisión

Me complace informar que al 17 de marzo el número de solicitudes de admisión a nuestro Recinto era de 9,709. Esto significa un incremento de casi 400 solicitudes adicionales con respecto al año pasado, y, contrario al año pasado, en las tres opciones de admisión fuimos el recinto con más solicitudes. De hecho, el total de solicitudes al sistema UPR para 2019 (36,869) disminuyó considerablemente con relación a las radicadas en 2018 (41,468), y sin embargo nuestro Recinto junto con Humacao, fueron los únicos dos que incrementaron el número total de solicitudes. En mi informe al SA del pasado 21 de febrero advertí que la cifra de estudiantes matriculados de enero de 2019 (13,864) por "primera vez en más de 25 años la cifra de matriculados se ubica por debajo de los 14 mil estudiantes." Luego de revisar los registros oficiales de nuestro recinto debo corregir para decir que desde el año 1958, i.e. hace más de 6 décadas, la matrícula en Río Piedras no bajaba de los 14 mil. Reitero aquí las mismas advertencias y sugerencias que hice en el referido informe del 21 de febrero con respecto a la necesidad de hacer un estudio de

proyección demográfica sobre nuestros futuros estudiantes y cómo esto va a afectar a nuestra programación académica. Considero que esto es una tarea urgente.

Vandalismo en Glorieta Fabián

En los pasados días, el espacio arquitectónico e histórico de la Glorieta Fabián que tanto recuerdos nos trae a la memoria a todos los miembros de la Comunidad Universitaria y después de muchos esfuerzos de profesores y estudiantes de Arquitectura, Historia, Administración de Empresas y Arqueología que donaron su valioso tiempo y sus conocimientos periciales fue vandalizada por un pequeño grupo de personas que al día de hoy, no entienden que el diálogo es la herramienta principal en nuestro quehacer universitario. La Glorieta Fabián está en la etapa final de su restauración a un costo de 50 mil dólares, y hasta hoy se ha logrado pintar, instalar tejas, preparar las mámparas y reparar la estructura para el disfrute de toda nuestra comunidad. El Reglamento General prohíbe el vandalismo en nuestro espacio universitario.

Repudiamos enérgicamente dichos actos y les invito a disfrutar y proteger los espacios y edificaciones en el marco de la sana convivencia y de respeto. Igualmente, creo que la propia comunidad debe expresarse sobre si considera aceptable que nuestro patrimonio universitario debe ser objeto de semejantes actos de vandalismo.

Protocolo manejo violencia sexual

El pasado 12 de febrero se emitió a la Comunidad Universitaria mediante la Carta Circular Núm. 12, 2018-2919, la notificación y aprobación del protocolo para el manejo e intervención en situaciones de violencia doméstica, violencia entre parejas, agresión sexual y acecho en el Recinto de Río Piedras. Dicho protocolo se encuentra en el siguiente enlace: <http://tituloix.uprp.edu/index.php/reglamentos-y-politicas/>.

Con este protocolo, procuramos promover la prevención de la violencia, así como establecer el procedimiento de respuesta institucional para estos casos, en cumplimiento con el Jeanne Clery Disclosure of Campus Security Policy and Campus Crime Statistics Act (Jeanne Clery Act) y toda normativa federal, estatal e institucional.

ANIVERSARIO 116 DE LA UPRRP E INAUGURACION DEL TEATRO

El pasado 14 de marzo, mientras una delegación representaba a nuestro recinto ante la MSCHE, en la Plaza Baldorioty frente a la torre se inauguraban las letras conmemorativas YO AMO LA IUPI, construidas en PVC con interior en metal, con motivo del 116vo aniversario de la fundación de nuestro recinto. Las letras se han convertido en motivo y escenario para que centenares de personas se tomen sus autoretratos y fotos conmemorativas. Por otro lado, este jueves 21 de marzo a las 7:30pm se inaugura nuestro teatro con un concierto del Gran Combo de Puerto Rico. Hasta ahora la venta de boletos ha sido exitosa, con los ingresos de la boletería destinados a la reparación del órgano.